

1 - Accueil

Bonjour à toutes et à tous ! Merci de votre présence nombreuse. C'est un rendez-vous annuel très formel pour autant un rendez-vous auquel vous êtes fidèles. C'est le temps du bilan de l'année écoulée, et c'est aussi le moment de vous présenter les projets pour l'année 2025-2026. Soyez les bienvenus.

Je suis heureuse d'accueillir :

- Monsieur Legendre, Maire-adjoint aux associations de la ville de St-Lô. Il représente aussi Madame Le Maire qui nous rejoindra en fin de matinée
- Madame Anne-Marie-Caillet, Présidente de l'Université Inter-âges de Normandie
- Les membres du Comité de gestion
- Et tous les bénévoles qui interviennent tout au long de l'année pour faire vivre les différents cours et ateliers

HOMMAGE A Patrick LONGONI décédé le 31 août dernier.

Permettez-moi tout d'abord d'avoir une pensée pour Patrick Longoni décédé le 31 août dernier. Il a été Responsable de l'antenne pendant une petite dizaine d'année. Il avait succédé à Monsieur Vidon, continuant le travail de développement et de structuration entrepris par ce dernier. Patrick Longoni a quitté ses fonctions en 2018, laissant la responsabilité à Béatrice Pouvreau, sa compagne. Il reste bien présent dans la mémoire de l'UIA. Je vous propose de l'applaudir.

RAPPORT MORAL

Je déclare ouverte la 47^{ème} assemblée générale de l'antenne UIA de St-Lô qui couvre la période allant du 1^{er} septembre 2024 au 31 août 2025. L'objet de cette assemblée c'est de vous rendre des comptes. Rapport moral, rapport d'activités, rapport financier et rapport d'orientation composent le menu de cet AG ordinaire. C'est plusieurs voix que nous allons vous faire cette présentation. Nous soumettrons au vote à main levée chacun de ces rapports.

Pour introduire ce rapport je passe la parole à

Anne-Marie Caillet, qui nous présente l'association UIA Normandie

Merci Anne-Marie.

Saint-Lô est donc l'une de ces 19 antennes ! dont 6 sont situées dans le département de la Manche, dont 3 comptent plus de adhérents.

L'antenne de St-Lô poursuit sa remontada. Nous sommes aujourd'hui revenu à 705 adhérents, nous positionnant ainsi à la 3^e place de la région par nombre d'adhérents.

Le but que nous poursuivons, conformément aux statuts de l'Université Inter-Âges de Normandie est le suivant :

- Prodiguer à nos adhérents, de tous âges, un enseignement de niveau universitaire et para-universitaire (conférences et enseignement de culture générale, enseignements linguistiques, disciplines artistiques, éducation physique et sportive)....

C'est la règle fondamentale qui oriente le choix des activités

Notre Raison d'Être et Principes d'Équilibre

Lors de la construction du programme, nous devons respecter des équilibres entre les domaines culturels, sportifs, et les activités de bien-être.

Notre volume horaire prévisionnel s'établit à 2100 heures. Il est relativement stable.

Le pôle Culture Langues, expression artistique et musicale représente 56 % du volume global

Le pôle Activités Physiques et sportives, et jeux de société pèse quant à lui 44 % du volume global.

Du fait de nos liens historique avec l'Université de Caen la dimension culturelle de nos activités doit en effet prévaloir.,

De même nos statuts stipulent clairement que nous ne devons pas aller sur le terrain concurrentiel. Sont directement concernées et principalement les activités de bien-être. Ce qui doit nous inciter à en maîtriser le développement.

L'ADN de l'UIA : Curiosité et Culture

Vous êtes un public très curieux :

La philosophie

La littérature

Les sciences économiques et sociales

La géopolitique

L'histoire de l'art

Les langues

Les grandes conférences

Les Ateliers artistiques et musicaux etc

drainent un public nombreux.

Les cours en visio-conférences sont en plein essor. La COVID en a été un facteur déclenchant

Nous sommes bien au cœur de l'ADN de l'UIA

Activités Physiques et Bien-être

Les activités physiques et sportives, ainsi que les jeux de société, tiennent une place importante. C'est en effet excellent pour le moral *et pour la santé*.

Cependant, les activités dites "à quotas" ou de "bien-être" sont chaque année en tension.

Je veux parler du Yoga, de la sophro, de la gym, tai ji, ji gong, pilates, etc. un Volume :de 408 heures (soit 21 % du global). Nous ne pouvons pas aller au-delà.

La gestion des listes d'attente et des priorités est compliquée et chronophage. Nous allons être contraint de revoir les conditions d'accès à ces disciplines.

Le Cœur de l'Action :

Le Bénévolat

La construction du programme, l'animation tout au long de l'année, ainsi que la gestion administrative et comptable de l'antenne, sont assurées en totalité par des bénévoles. Je vais vous présenter maintenant

D'abord notre comité de gestion, composé de 17 membres élus en AG auxquels s'ajoutent 3 membres associés— cf PPT

Un bureau : Catherine, Murielle et Sylvie, Christine et Annick

Des commissions : pédagogique, sorties (Claude) et voyages (Marie et Claude) rando (Eveline)

Puis nous devons aussi nous appuyer aussi sur les intervenants bénévoles qui organisent et accompagnent les rando, marche nordique, sorties-découverte. Mais aussi le bridge, pétanque, le tennis de table... PPT images

A ce dispositif organisationnel, il faut aussi prendre en compte bien évidemment les enseignants, qu'ils soient bénévoles ou rémunérés.

En résumé, à la place qui est la vôtre au sein de cette antenne, vous nous faites partager vos connaissances, votre culture, vos compétences, votre dynamisme, votre créativité. Vous nous mettez en quatre pour faire plaisir aux adhérentes et adhérents. Vous donnez corps aux valeurs qui sont les nôtres : solidarité, partage, don de soi, et fraternité et convivialité. Merci beaucoup !

La qualité des prestations tient aussi beaucoup à l'engagement des collectivités locales : la ville de St-Lô, l'agglo, qui sont attentives à nos nombreuses sollicitations. La majeure partie des salles que vous fréquentez pour vos différentes activités sont mises à disposition gracieusement, excepté les salles que nous utilisons pour les cours informatiques (salles agglo 21). Merci également aux Archives départementales pour la mise à disposition de la salle des conférences chaque mardi. Nos conférenciers apprécient beaucoup d'y intervenir.

Les moyens informatiques

Nous avons développé des outils informatiques. Ces solutions sont issues d'une réflexion régionale visant à garantir la continuité des opérations et le bon transfert des informations notamment lors des changements d'équipes dans les antennes. C'est pourquoi nous avons besoins d'outils informatiques communs et standardisés.

Ce projet régional embarque ses 19 antennes et leurs presque 10000 adhérents.

Je laisserai à Catherine Delange le soin de vous présenter la migration informatique en cours.

3 – Vie de l'association 2024/2025

L'année 2024-25 a apporté son lot de nouveautés tels

- Atelier d'écriture animé 1 fois par mois par Janine Mesnildrey
- Histoire de l'art avec Béatrice Bérard
- Langue des signes assuré par Audrey Gastebois de l'association « des mots de main »
- Atelier dessin « techniques humides » animé par Jane Mottin 1 fois par mois
- Un cours de pilates animé par Véronique Carrière a été créé.

4 – Le rapport d’activité

Maintenant, pour présenter le rapport d’activités 2024-2025 je cède la parole à Murielle et Sylvie.

Merci à Murielle et Sylvie qui font un travail administratif super important et ce avec beaucoup de rigueur. J’en profite pour dire à Murielle toute notre gratitude car c’est elle qui assure la gestion des salles. C’est quelques fois compliqué mais elle s’en sort admirablement bien.

Puis nous écouterons Frédéric Struyve, nous dresser le bilan du programme des conférences.

- **Les sorties découvertes : Cl Grébeude**

Revenons un instant sur les faits marquants de cette année :

- Séances de théâtre : 6 séances de théâtre à la Salle de B de S – soit 3 séances/we [photo](#)
- Chorale : au profit de la ligue contre le cancer : [des chiffres et photo](#)
- Les évènements organisés dans le cadre du 50ème
 - o Tournoi de golf avec Granville suivi d’un barbecue à Golf de St-Lô [photo](#)
 - o Rando avec les antennes de Granville et Coutances en bord de mer [photo](#)
 - o Rencontres de tennis de table avec Coutances [photo](#)
 - o Chorale : le projet de concert avec Granville prévu à l’église Ste Croix a été annulé car notre cheffe de chœur nous a quitté momentanément pour une bonne cause. Ce concert devrait avoir lieu au printemps prochain si nous trouvons la bonne date.
 - o La dictée : elle a réuni plus de 60 adhérents, dont 20 sont allés en finale à Caen. Au vu du succès de cette opération il a été décidé de la reconduire en février 2026. A vos bleds et Bescherelle

Plaisir d’être ensemble autour d’une activité partagée, échanges et convivialité : merci aux organisateurs de ces différentes manifestations

- Voyage en Bulgarie : en septembre un voyage d’une semaine en Bulgarie a réuni 30 personnes. Très agréable séjour.

Au risque de d’engendrer parfois quelques frustrations nous limitons le nombre de participants à 30, 32 maximum pour des raisons de gestion pendant le séjour. Nous avons pu vérifier une fois de plus au cours de ce voyage combien les adhérents respectaient les consignes et les horaires. C’est un plaisir de voyager dans de telles conditions. Soyez en remerciés.

Représentation

- Forum des associations photo
- Participation à la foire aux croûtes photo
- Participation au forum des arts à Condé sur Vire

Partenariats

- Collectivités locales
- Commune de La Barre de Semilly
- Ecume des Films

RAPPORT FINANCIER

- Le compte de l'antenne dans UIA Normandie – A-M Caillet
- Le compte de résultat de l'antenne – Christine Dupont

RAPPORT D'ORIENTATION

5 – Perspectives et orientations

~~Nous voilà revenu à 705 adhérents contre 691 à N-1 dont plus de 100 nouveaux adhérents chaque année. C'est 79 créneaux horaires, 51 % sont des activités culturelles, artistiques et 49 % du temps dédié aux activités sportives, de bien-être et jeux de sociétés.~~

~~L'enseignement, L'animation et l'encadrement des activités sont assurés à 38 % par des bénévoles et 62 % sont rémunérés (sous contrats à durée déterminée, auto-entrepreneuriat ou factures).~~

La rentrée avec ASSOCONNECT (catherine)

Le projet de repas festif transformé

La réfection des locaux en février

Les voyages

Les sorties découvertes

INTERVENTION ANNE-MARIE CAILLET

- Révision des statuts
- Un RI commun à toutes les antennes
- Création antenne de Carentan

Intervention de Hervé Legendre

Conclusion

Nous arrivons au terme de cette assemblée. Je vous remercie de votre attention et de votre confiance. Vos messages sont des encouragements et les ressorts de notre action. Merci pour tous ces moments de joies partagées. Je vous souhaite des fêtes de fin d'année très chaleureuses.

